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     ASSESSORATO AI QUARTIERI 

 
QUARTIERE n. 1 “CENTRO URBANO” 

 
VERBALE N. 4 - ANNO 2019 

 

 
 Il giorno 23.09.2019, alle ore 20.45, presso la sede del Quartiere in 
Cesena, in via Aldini, 22, si è riunito, a seguito di avviso scritto, spedito in 
tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazione il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 

Presiede e verbalizza Marcatelli Tommaso – presidente di Quartiere 
 
Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 
   Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglieri 

P BAIARDI MATTIA P MARCATELLI TOMMASO 
P BATTISTINI GIANLUCA P MILELLA FELICE 

AG BRAY LUIGI P PISCAGLIA CRISTIAN 
AG CAMPIDELLI ANDREA AG POLLARINI TOMMASO 
P DOMENICHINI DANIELE   

AG GILETTO LAZZARO 
GIADA 

// // 

 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 6 Consiglieri, sui 13 
assegnati al Consiglio e sui 10 in carica, il presidente dichiara aperta la 
seduta. 
 
 



ORDINE DEL GIORNO: 
1. Approvazione verbale riunione precedente; 
2. Dimissioni di un consigliere e sua sostituzione; 
3. Audizione di cittadini; 
4. Presentazione progetto “Piedibus”; 
5. Comunicazioni del presidente; 
6. Elezioni nuovi Consigli di Quartiere: aggiornamenti; 
7. Istituzione di senso unico in tratto di via Mura Eugenio Valzania: parere; 
8. Via Roversano – loc. Maceri: richiesta di cittadini per installazione dossi; 
9. Fornitura ghiaia anno 2019 per la via vicinale Germazzo; 
10. Iniziative/collaborazioni anno 2019: aggiornamenti; 
11. Varie ed eventuali.  

^^^^^^^^^^^^^^^^^^^ 
 
PRIMO PUNTO  
Viene approvato il verbale della precedente riunione del Consiglio di Quartiere. 
 
SECONDO PUNTO 
Il Presidente comunica che, a seguito delle dimissioni dalla carica di consigliere di 
quartiere di Rossi Francesco, eletto in Consiglio com.le, viene chiamato a ricoprire la 
carica il sig. Dall’Ara Giancarlo (notifica del 18/06/2019), primo nella lista delle riserve 
indicate dal medesimo gruppo consiliare, così come risulta dalla delibera n. 76 di 
Consiglio com.le del 13/07/2015 . 
Il Consiglio di Quartiere, preso atto di quanto deliberato dal Consiglio Comunale, 
convalida all’unanimità alla carica di consigliere, il sig Dall’Ara Giancarlo, presente alla 
riunione. 
Presenti consiglieri: 7/11 
 
TERZO PUNTO 
Non ci sono cittadini presenti per l’audizione, si passa pertanto al punto successivo. 
 
QUARTO PUNTO  
È presente per il “Progetto piedibus” la referente dell’Associazione Cemea che segue il 
progetto per il nostro quartiere e per il quartiere Cesuola. 
Le scuole interessate sono al momento le elementari Carducci e Saffi: al Carducci sono 
già state sperimentate lo scorso anno due “linee” piedibus, mentre per il Saffi si inizia 
quest’anno e saranno proposte anche in questo caso due “linee”. Le attività vengono 
proposte ai genitori, cercando dei genitori volontari che coadiuvano e sensibilizzano altri 
per la partecipazione al progetto piedibus. Il ritrovo è alle 7.55 al “capolinea”, per 
l’ingresso a scuola alle 8.00. Tutte le attività sono comunque concordate preventivamente 
con un referente per ogni plesso (Mobility Manager Scolastico) che è nominato dal 
dirigente scolastico. 
L’Amministrazione comunale contribuisce alle attività del “Progetto Piedibus” con una 
copertura massima del 70% delle spese. Le associazioni che seguono i progetti nei diversi 
quartieri garantiscono l’operatività durante l’anno scolastico, anche in caso di assenze o 
impedimenti dei genitori volontari che danno la disponibilità a inizio anno scolastico. Il 
Quartiere potrebbe essere coinvolto con progetti specifici per i plessi di competenza per la 
divulgazione e diffusione del progetto, organizzando attività ludico/informative nelle 
scuole. 
 
QUINTO PUNTO 
Il presidente informa i consiglieri circa l’incontro di aggiornamento sulle opere pubbliche 
con l’Assessore Castorri del 20 settembre scoro, durante il quale sono stati forniti tutti gli 



aggiornamenti sui progetti di Carta Bianca e dei LL.PP., come da elencazione trasmessa 
via email a tutti i consiglieri ovvero: 
- PROGETTI PARTECIPATI 2017: realizzazione di “verde attrezzato” in via Piave-via 
Angeloni, installazione giochi Parco 11 Settembre, installazione schienali e cestini Piazza 
Sciascia, risultano tutti completati; così come risultano eseguiti gli interventi di messa in 
sicurezza degli attraversamenti pedonali di via Machiavelli e la sistemazione delle 
banchine di via F.lli Bandiera, mentre la riqualificazione dei parapetti del Ponte di San 
Martino sarà terminata entro l’anno in corso; 
- PROGETTI PARTECIPATI 2018: la riqualificazione del percorso nei Giardini di 
Serravalle è in attesa approvazione del progetto esecutivo, la nuova pavimentazione in via 
Tiberti (da Piazza della Libertà fino all’accesso in Galleria OIR) è stata realizzata, i due 
progetti di riqualificazione del Parco della Rimembranza e dello Sferisterio sono al 
momento in corso di progettazione, mentre l’inserimento nel sistema videosorveglianza 
dell’ex-zuccherificio è in fase di realizzazione; 
- PROGETTI PARTECIPATI 2019: l’intervento presso il Giardinetto di via Sacchi, che 
prevede la collocazione di 6 panchine all'interno dell'edificio ex-Università, come tutti gli 
interventi di questa annata è stato posticipato. 
Interventi per l’eliminazione di barriere architettoniche, riferibili all’annualità 2018, sono 
stati realizzati in area ex-Zuccherificio e in via Benedetto Croce. 
Altri interventi di ristrutturazione e ricostruzione delle strade urbane, riferibili all’annualità 
2018 saranno attuati nel corso del 2020: via Mura Eugenio Valzania, Corso Garibaldi, via 
Aldini, Piazza Guidazzi, via Verdoni, controviale di Viale Mazzoni (tratto da via Frà 
Michelino e via Pio Battistini), alcuni tratti di via Zeffirino Re e di Piazza del Popolo. 
 
SESTO PUNTO 
Il presidente ragguaglia il Consiglio circa la recente istituzione di una Commissione 
Speciale da parte del Consiglio Comunale per la revisione dell’attuale Regolamento dei 
Quartieri. Suggerisce di valutare una proposta da formalizzare, anche in riferimento a 
quanto già esposto, alla fine del 2016, alla Giunta dell’epoca. 
 
SETTIMO PUNTO 
Si esprime parere favorevole (senso unico in tratto di via Mura Eugenio Valzania) poiché 
fortemente migliorativo della sicurezza nel tratto stradale interessato dall’intervento. Si 
rileva però che la proposta formalizzata dal Servizio Mobilità, a seguito di petizione dei 
residenti, presenta una insolita richiesta di parere da parte del Consiglio di Quartiere con 
“scadenza” e conseguente presa d’atto di un “silenzio assenso”. 
(Segue lettera)  
 
OTTAVO PUNTO 
In riferimento alle problematiche di velocità pericolosa e sicurezza stradale nel primo tratto 
della via Roversano, tenuto conto che già in passato gli Uffici com.li si erano espressi 
sull’impossibilità di installare dei dossi, si valuteranno con il Servizio Mobilità eventuali 
soluzioni idonee per risolvere le problematiche segnalate dai residenti. 
 
NONO PUNTO 
Il Quartiere segnala, anche per il corrente anno, come già avvenuto per il 2018, la via 
vicinale Germazzo per l’emissione del buono ghiaia. 
(Segue lettera) 
 
DECIMO PUNTO 
Il consigliere Piscaglia, non essendoci nuove richieste, si limita a fare un breve riepilogo di 
quanto ancora nelle disponibilità economiche per future proposte. 
 
 



UNDICESIMO PUNTO 
Tra le varie si esaminano alcune richieste pervenute, come la segnalazione di 
attraversamento protetto in via Finali, per la quale si conviene di verificare tramite l’Ufficio 
Strade la possibilità tecnica di realizzare colonnine di segnalazione in corrispondenza 
delle strisce pedonali. 
(Segue lettera) 
Il consigliere Milella segnala la situazione di degrado e mancata manutenzione della 
pavimentazione di via Braschi e di altre strade limitrofe in Valdoca. Si valuta pertanto 
necessario segnalare agli Uffici la situazione di pericolo e laddove necessario un 
intervento per eliminare i pericoli maggiori.  
(Segue lettera) 
Il consigliere Battistini illustra la bozza del progetto di intervento per la riqualificazione del 
percorso interno ai Giardini di Serravalle (riferibile ai Progetti Partecipati del 2018) che è 
stato elaborato dall’Ufficio Verde Pubblico. L’intervento riguarda la revisione generale del 
percorso centrale del parco, che sarà caratterizzato da diverse colorazioni per la 
creazione di aree gioco e sistemazione degli arredi per rallentare il transito e renderlo 
maggiormente fruibile. Si esprime parere favorevole all’intervento. 
(Segue lettera) 
Vista la situazione già in precedenza segnalata, in via Gaspare Finali, di degrado e 
sporcizia lungo il percorso ciclo pedonale, si richiede al Verde Pubblico di verificare la 
possibilità di ricollocare le panchine presenti, vincolandole a terra e ridistribuendole meglio 
lungo tutto il percorso, eventualmente collocando quelle in eccedenza lungo viale 
Carducci/Giardino Savelli. 
(Segue lettera) 
Si segnala infine che in Viale Bovio lato nord, nel tratto compreso tra via Angeloni e via 
Piave, la banchina stradale risulta particolarmente dissestata, con alcune parti asfaltate e 
alcune in ghiaia. Si richiede all’ufficio strade di intervenire per eliminare le buche più 
evidenti e pericolose e al contempo di valutare un intervento più esteso per asfaltare le 
aree in ghiaia. 
(Segue lettera) 
“Zona Subb. Federico Comandini, via Europa”. Sono pervenute al Consiglio di quartiere 
numerose lamentele e sollecitazioni riguardanti la sicurezza, da parte di residenti della 
zona sopracitata. Le segnalazioni ricevute si riferiscono in particolare alla mancanza di 
sicurezza percepita dagli abitanti e all’insufficienza di controlli da parte delle forze 
dell’ordine.  La presenza di un distributore di birra, posto all’esterno della tabaccheria 
Europa, costituisce motivo di aggregazione per numerosi nordafricani, persone di colore, 
italiani, tutti privi di occupazione e dediti all’alcool. Queste persone bivaccano tutto il 
giorno e parte della notte nelle vicinanze del distributore di birra, che rimane in funzione 
anche quando l’esercizio commerciale è chiuso, non curanti del fatto che con la loro 
presenza chiassosa e volgare disturbano i residenti e le altre attività commerciali della 
zona, utilizzano anche il giardino privato del condominio e il parcheggio di uso pubblico, 
nella proprietà Castagnoli, per ogni tipo di necessità corporale.  Inoltre, le bottiglie di vetro, 
anziché essere messe nel contenitore in via Europa, posto a pochi metri dalla 
tabaccheria, vengono abbandonate sui marciapiedi, nel verde o lanciate nei giardini, 
dimostrando, così, la loro non curanza per le regole di una civile convivenza.  
Ma non è solo questo il problema; la vicina sala giochi d’azzardo di via Europa costituisce 
una forte attrattiva per numerosi soggetti ugualmente poco inclini al rispetto del prossimo.  
C’è, poi, un’altra categoria di persone che prediligono lo spaccio di droghe, quasi sempre 
giovani di colore ben vestiti, che ogni sera e notte presidiano via Europa e Subb. 
Comandini con zainetti in spalla, pronti a vendere la loro merce. 
Spesso gli abitanti della zona, allarmati da risse o atteggiamenti pericolosi, chiamano 
Carabinieri e Polizia, ma con scarsi risultati. Le forze dell’ordine sembrano impotenti nel 
contrastare questi comportamenti. 



Non è giusto che dopo il tramonto, le persone e, in particolare, donne e ragazzi, non 
possano circolare tranquillamente nel quartiere, a causa della presenza di spacciatori di 
droga e ubriachi. 
Il Consiglio di Quartiere delibera all’unanimità di richiedere al Sindaco di attivarsi per 
ottenere maggiore sicurezza per le famiglie residenti e per le attività commerciali della 
zona.  
La sicurezza si può ottenere, ad avviso del Quartiere, in diversi modi: 

• maggiore controllo e presenza da parte delle Forze dell’Ordine e della Polizia 
Municipale; 

• educazione e insegnamento agli immigrati, perché acquisiscano il rispetto per 
la nostra cultura e per le nostre regole civiche; 

• chiusura serale dei distributori di birra; 
• collocamento di telecamere di controllo che potrebbero allontanare gli 

spacciatori; 
• sanzioni per chi non rispetta i diritti degli altri e l’altrui proprietà (urinare e altro 

nei giardini).  
(Segue lettera) 
^^^^^^^^^^^^^^^^^^ 
La seduta è tolta alle ore 22,00 circa. 
Allegati: // 
Letto, approvato e sottoscritto. 
         il presidente 
                   dott. Tommaso Marcatelli  


